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中總7區聯絡處慶回歸16周年

「青年匯聚」200師生訪粵贛

新聞聯開周年會員大會
香港文匯報

訊 由香港「雅
趣聚緣」藝術
基金會主辦的

「雅趣話梨園．
輕談淺唱粵韻
夜」活動日前
在香港藝術中
心舉行。藝術
基金會主席王
碧影與數十位粵劇發燒友登台獻唱，共同切磋與推廣粵
劇藝術，為香港的夏夜增添了一道藝術風景線。

該場粵劇之夜活動25日在香港藝術中心拉開帷幕，粵
劇專業工作者及業餘愛好者觀看了經典粵劇電影片斷，
重溫和領悟粵劇藝術與時代風俗文化的關係及變化。資
深粵劇戲曲音樂大師劉永全即場演奏小提琴，在悠揚的
琴聲中，王碧影等粵劇培訓導師登台示範演唱，現場觀
眾也上台試唱。整個夜晚，香港藝術中心蕩漾 濃厚的
藝術氣息。

主辦機構還安排了藝術講座，劉永全演講並示範表演
了粵劇的唱腔及音樂伴奏的基礎理論與實際運用，並現

場討論如何弘揚國粹，推動粵劇藝術走向專業化，如何提升粵劇
發燒友的演唱水平及欣賞能力等問題。

雅趣聚緣藝術基金會是註冊慈善團體，由專業藝術工作者及藝
術義工組成，宗旨是向草根階層和弱勢社群提供免費藝術課程，
提供接觸藝術、享受藝術的機會，激勵殘障人士、弱能者追求美
好生活，增強自信。

基金會主席王碧影介紹，基金會2009年成立以來，已為多家
社福機構及學校舉辦500節以上、超過8千小時的藝術培訓課
程，除粵劇戲曲，還包括西洋繪畫、國畫及書法、生活藝術、
語言學習等。王碧影表示，相關收入已全部用於「以藝術關懷
弱勢社群」的慈善事業。

澳門潘鶴雕塑藝術展
香港文匯報訊（記者 于瑩秋 澳門報道）由澳門中華文化藝術

協會、廣東中華民族文化促進會與廣州美術學院潘鶴藝術館合辦
的「澳門情緣—雕塑家潘鶴藝術展」於本月21日假澳門金碧文
娛中心開幕。展出廣東省美術家協會名譽主席、廣州美術學院雕
塑系終身教授、當代雕塑藝術家潘鶴早年在澳創作的多幅畫作及
逾70年藝術生涯創作的多件雕塑代表作，多角度展示其藝術成就
及作品魅力。

潘鶴於上世紀40年代起從事藝術活動，先後創作了300多座戶
外大型雕塑，分別矗立在國內外68個城市的廣場上；還有60多件
中型室內雕塑為國家各大美術館及博物館收藏和陳列，代表作包
括《艱苦歲月》、《廣州解放紀念像》、《深圳．開荒牛》、《珠
海．漁女》等。他的作品多次獲國家級獎項。是次展覽免費向公
眾開放，展期由即日起至本月29日。

澳門中華文化藝術協會會長蘇樹輝在開幕致辭中稱讚潘鶴教授
多年來的創作為20世紀的中國歷史作出了真誠而強烈、全面而深
刻的記錄。

香港文匯報訊（記者 張瀛戈 東莞報道）第九屆青年
匯聚（簡稱YC）昨日啟動，來自香港20所學校的200名
學生及50餘隨行人員在港舉行啟動儀式後往東莞及江西
進行5日訪問交流，目的是讓香港學生通過參觀訪問及
與內地學生交流，了解國家發展。青年協進會主席林亨
利表示，今年的YC，除文化交流的活動外，還加入香
港學生和當地學生一同進行一系列的義工服務，讓他們
了解兩地義務工作的不同之處及發展。

自2004年起，青年協進會、九龍地域校長聯會攜手舉
辦內地考察及交流活動—「青年匯聚」。今年的啟動禮
邀得眾多社會知名人士擔任主禮嘉賓，包括中聯辦九龍
工作部部長何靖、副處長李細春，九龍地域校長聯會主
席莫仲輝、創會主席暨監事長范錦平，青年協進會主席
林亨利等，眾嘉賓一同為活動揭幕。

何靖：江西歷史地位重要

何靖致辭說：「江西具有重要的歷史地位，山川秀
麗，其綠化、環境保護在內地位居前列，這些都很值得
參加者考察，還能藉機會與內地學生交流，祝願行程順
利，參加者均有所收穫，今後為香港和祖國的發展做出
應有的貢獻。」

啟動儀式別出心裁，先由各校小記者在卡通版圖的火

車貼上象徵小人像，再由何
靖、林亨利、莫仲輝、范錦
平、陳維雄等主禮嘉賓拉動火
車，由香港地標中銀直達江西
地標騰王閣，寓意參訪活動正
式啟動。

首站參觀東江供水工程

儀式後，青年匯聚（YC）
的隨行人員一同從深圳灣口岸
過關，搭乘大巴往東莞參觀

「東江—深圳供水工程」。據了
解，東深供水工程全長83公
里，工程於1965年1月完成，
當年3月1日向港供水。供水量
佔香港淡水供應近八成，大大緩解了香港水荒。林亨利
坦言：「首站安排學生來到這裡，正是希望他們了解平
時飲用的東江水的來源。」

解說員帶領學生觀看呼籲珍惜水源的短片，了解東深
供水工程發展歷史，並參觀了世界上最大的抽水機。雖
然烈日當頭，但學生們無一掉隊，表現出強烈求知慾，
與解說員互動積極探討問題。

來自香港聖母玫瑰書院的學生劉悅津此次和學校的幾
名同學參加了這次活動。她表示，此前並沒有研究過香
港的飲用水問題，通過參觀讓她深切了解到東江水的來
源，受益非淺。劉悅津同時對接下來的江西之行也充滿
了期待，為準備與江西學生交流，她與同校幾位學生一
同準備了文具和洋娃娃。

未來幾日，團友將赴江西廬山、南昌市社會福利院、
江西師範大學參觀，與當地學生交流，並參觀飛機製造
公司、廣東科學中心及廣州本田汽車製造廠。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香
港新聞工作者聯會昨日舉行17周年
會員大會，會長張國良、主席姜
在忠聯同新聞業界同仁逾200人出
席。會上進行多項議程，姜在忠
介紹過去一年會務發展狀況，展
望今後工作目標，強調會繼續以

「維護言論自由和新聞自由、維護
新聞從業人員權益」來落實各項
工作。

姜在忠介紹會務發展

據介紹，新聞聯過去一年開展多
項工作，包括會員發展、會務拓

展、促進業界發展交流等，都取得
很好的成績。去年共吸納130多名新
會員，目前共有會員776人；組織舉
辦多項新活動，加強會員聯誼交
流，當中包括與外交部駐港特派員
公署合作，主辦多場外交專題講
座，邀請業內權威專家學者解讀當

前國內外熱點話題；組織香港一日
遊活動，邀請會員及家屬一同參
加。

新聞聯致力維護言論和新聞自
由，維護新聞從業員權益。去年8
月，日本扣留隨保釣人士登上釣魚
島的鳳凰衛視記者，該會第一時間
發聲明要求日方確保記者採訪自
由。除此，該會繼續發揮兩地互動
交流的橋樑作用，先後組織香港傳
媒高層訪問考察內地多個省市，進
一步加深香港新聞從業員對內地的
認識與了解。

新聞聯未來將繼續維護言論和新
聞自由，做好聯繫會員及各項服務
工作，舉辦與業界有關的講座和參
觀活動，進一步提升會員對香港傳
媒現狀的認識，為香港社會和諧穩
定辦實事。

香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 香港
中華總商會7區聯絡處日前舉行慶祝
香港回歸16周年會員聯歡晚宴。中
聯辦高級顧問余汝文、新界工作部
部長高級助理何平、社團聯絡部副
巡視員鄭戰良，中總會長楊釗等嘉
賓首長與7區聯絡處主任、會員逾
700人歡聚一堂，喜慶回歸，席間獻
上精彩歌舞表演，場面歡快熱鬧。

楊釗余汝文何平鄭戰良出席

大會籌委會主席、中西區聯絡處
主任李應生指，回歸前夕，喜聞

「神舟十號」凱旋歸航喜訊，中國載
人航天工程再跨里程碑，體現出國
家綜合實力，港人為此感到驕傲和
自豪，祝願國家航天事業再創輝
煌。

李應生又指，香港與內地關係緊
密，內地經濟起飛為本港經濟增長
不斷注入動力。「十八大」確定國
家深化經濟改革的路線，這對香港
無疑是難得的機遇，香港應該好好

把握。香港是個多元開放、包容關
愛的社會，多年來港人憑 自強不
息的精神克服了種種挑戰，期望大
家以整體社會福祉為出發點，求同
存異，攜手推動香港繼續穩定向前
發展。

袁武李應生席間分別致辭

他說，長期以來，7區聯絡處致力

做好聯絡會員及工商界朋友的工
作，經常舉辦講座、參觀、聯誼聚
會等活動，增強彼此情誼；積極參
與地區事務及商貿推廣活動，並配
合總會愛心行動，向基層表達工商
界的關愛。

中總副會長袁武指，今年慶回歸
活動，除聯歡晚宴外，還將組織會
員參加「手牽手．慶回歸．獻愛心」

系列活動，包括7月1日下午假政府
總部添馬公園舉行嘉年華會，及全
港18區慶回歸活動，與全港市民分
享喜悅，並帶出社區關愛訊息，為
社會凝聚更多正能量。

中總榮譽會長林廣兆，各區聯絡
處主任包括李國雄、陳鴻基、邱建
新、黃權威、朱永強和鍾偉平等亦
有出席。

萬鋼李強籲參與內地建設 夏寶龍晤與會代表

300海外浙商赴致公峰會
萬鋼對廣大海外浙商關心、關注祖國的發展進

步，通過多種方式積極支持和參與祖國的現代
化建設表示感謝。他指出，祖國的發展給全世界帶來
越來越多的機遇，也給包括海外浙商在內的廣大華僑
華人提供了更加廣闊的舞台；勉勵大家以「闖天下」
的幹勁參與「中國夢」建設，以「挺立潮頭」的豪情
走創新驅動的發展之路，以「海納百川」的品質塑造
中華企業家精神，以「創造福祉」的情懷開創事業人
生，做新一代有夢想、有遠見、有內涵、有擔當的海
外浙商。

夏寶龍：需大量人才技術項目

26日晚，萬鋼和浙江省委書記夏寶龍會見了出席峰
會的浙商代表。夏寶龍表示，當前，浙江建設急需大
批人才，峰會召開恰逢其時，為我們引進人才、技術
和項目搭建起了一個良好平台。浙江省長李強說，浙
江積極推進騰籠換鳥、機器換人、空間換地和電商換

市，希望海外浙商把大產業、大項目、大企業帶到浙
江來，把前沿技術、高端人才、優秀團隊引到浙江
來。

李德水：高利率導致「錢荒」

海外華僑華商共聚，中國經濟自然成為討論熱點。
原國家統計局局長李德水在會上表示，近日的「錢荒」
讓股市大跌，但銀行其實並不缺錢，導致銀行「錢荒」
的重要原因是銀行為了追求高利潤，片面理解了利率
市場化。

說到華商海外併購，「中國首富」、娃哈哈集團董事
長宗慶后表示，不要盲目到海外收購，大多數項目根
本賺不到錢。「別帶 錢到國外當『二等公民』，把中
國人創造的財富給國外用了去。」但他同時承認海外
浙商回歸發展有很多顧慮，比如審批手續繁雜問題。

峰會以「經濟轉型與發展機遇」為主題，舉行了主
旨演講、專題論壇，還進行了項目簽約。與會代表將
赴杭州考察，並將通過諸暨行、嘉善行等活動開展產
業對接。

香港文匯報訊 （記者 潘恆 杭州報道）由

致公黨中央委員會、浙江省政府主辦的「海

外浙商．致公峰會」27日在杭州開幕，300名

海外浙商代表和華僑華人齊聚現場。全國政

協副主席、致公黨中央主席、科技部部長萬

鋼，浙江省省長李強，浙江省政協主席喬傳

秀出席開幕式。萬鋼致辭呼籲海外華人以

「闖天下」的幹勁參與祖國建設，為實現「中

國夢」共同努力。

■300海外浙商赴杭州參加峰會。 潘恆 攝

■全國政協副主席、致公黨中

央主席、科技部部長萬鋼在峰

會開幕儀式上致辭。

潘恆 攝

■香港新聞工作者聯會高層祝酒。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■大會別出心裁設計啟動儀式。 張瀛戈 攝

■學生們首站參觀東江供水工程。 張瀛戈 攝

■聖母玫瑰書院的學生們在周恩來總理銅像前留影。

張瀛戈 攝

■中總7區聯絡處舉行慶回歸會員聯歡晚宴，賓主歡聚一堂。 香港文匯報記者曾慶威 攝
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■王碧影（右）向嘉賓致送紀念品。


